
BARBACENA, 17/05/2024 I WWW.JORNALCORREIODASERRA.COM.BR I 70 ANOS I EDIÇÃO 1181 jcorreiodaserra jcorreiodaserra

DESDE 1954

Educação.Alunos da FAME publicam artigo científico sobre “Aedes durante o inverno de Barbacena”. Página 7

Copa do Mundo 
feminina e a nova 
chance de se 
deixar um bom 
legado

Zezinho Andrada Página 2

Prefeita de 
Desterro do Melo
destaca avanços 
e desafi os em 
entrevista à 93 FM

Lafayette Andra-
da participou de um 
debate intenso e enri-
quecedor sobre a pri-
vacidade na era digital, 
onde questões como 
o direito ao esqueci-
mento, a vigilância 
através de dispositivos 
eletrônicos e a proteção 
contra espionagem fo-
ram amplamente dis-
cutidas.

A ação, além de ser 
ecologicamente correta, 
também beneficia as crian-
ças do Oratório, que é um 
projeto social da rede Sale-
sianas.

O Bispo Diocesa-
no, Dom José Eudes 
Campos do Nascimen-
to, emitiu uma nota na 
manhã desta segunda-
-feira (13).

Uma multidão de 
fi éis celebraram Nossa 
Senhora de Fátima no úl-
timo dia 13, na Matriz de 
Fátima no bairro Grogo-
tó. A missa foi presidida 
pelo mais novo Bispo or-
denado da arquidiocese 
de Mariana, Edmar José 
da Silva e concelebrada 

Barbacenenses 
relatam dificuldades 
com a falta de coleta 
de lixo na cidade

TSE condena Lula e sua coligação a 
pagarem R$ 250 mil por campanha 
negativa contra Bolsonaro

Oratório e 
Hospital Ibiapaba 
se unem em ação 
para estimular a 
sustentabilidade

Diocese de São 
João afasta Padre 
de atividades 
sacerdotais após 
denúncias

498 novos casos 
de dengue são 
registrados em 
Barbacena

Lafayette Andrada participa 
de fórum internacional

Brasil-Europa

Multidão celebra Nossa 
Senhora de Fátima

Bombeiros resgatam jovens 
perdidos durante passeio na 
Serra do Lenheiro em SJDR

Ao longo da última semana, a equipe de jornalismo da 93FM recebeu 
diversas denúncias de moradores de Barbacena sobre a irregularidade 
na coleta de lixo, relatando que os resíduos fi cam amontoados nas 
calçadas esperando o recolhimento.
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Confi ra os acontecimentos
sociais e eventos na cidade e região

Débora Macier Eric Flávia Siqueira Idinando RuthProf. José Augusto Edson Brandão

Confira nosso 
articulista

O uso do recurso para 
fazer propaganda 
negativa, ou seja, para 
atacar os adversários, é 
vedado

pelo padre Carlos Wil-
son, paraco, padre Wag-
ner Balbino, paroquia 
de Santa Barbara do 
Tugurio e padre Oldair, 
da Paroquia São Pio X, 
bairro João Paulo II. 
Após a missa aconteceu 
a coroação das crianças 
a Nossa Senhora.

O criador de conteúdo, Clenilson Simões, denunciou em suas 
redes sociais, a situação precária da coleta de lixo na cidade



Nesta sex ta-fei-
ra ,  a FIFA anun-
ciou o Brasi l  como 
país-sede da Copa 
do Mundo de Fu-
tebol Feminina de 
2027. Será a pr i-
meira edição do 
evento na A mér ica 
do Sul.

A escolha traz 
consigo uma nova 
possibi l idade de se 
cr iar um legado po-
sit ivo para o país, 
em contraste com 
as controvérsias 
dei xadas pela Copa 
do Mundo de 2014. 
Este novo evento 
espor t ivo oferece 
ao país uma se-
g unda chance para 
mostrar ao mundo 
suas capacidades 
organizacionais,  ao 
mesmo tempo em 
que contr ibui para 
o desenvolv imento 
socioeconômico e a 
inclusão socia l no 
nosso país.

A Copa do Mun-
do de 2014, embora 
tenha trazido me-
lhor ias na infra-
estr utura e impul-
sionado o tur ismo, 
foi marcada por 
resultados contro-
versos,  em f unção 
dos a ltos custos 
das obras e a lega-
ções de corr upção 
em vár ios proje-
tos.  Muitos dos 
estádios constr uí-
dos para o evento 
enfrentaram pro-

OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

O Rio Grande 
do Sul, recentemente 
atingido por tempes-
tades devastadoras, 
enfrenta um momen-
to crítico. Ruas foram 
inundadas, milhares 
de famílias perderam 
suas casas e muitas 
vidas foram trágica-
mente interrompidas. 
Diante dessa cala-
midade, a união e a 
solidariedade do povo 
brasileiro têm se mos-
trado fundamentais 
para a recuperação do 
estado.

A ajuda imediata 
é essencial para aten-
der às necessidades 
básicas das vítimas. 
Doações em dinheiro, 
alimentos e produtos 
de higiene são vitais 
para garantir a so-
brevivência e o bem-
-estar das famílias 
afetadas. O dinheiro 
doado permite que 
as organizações de 
assistência comprem 
exatamente o que é 
necessário, respon-
dendo rapidamente 
às necessidades emer-
gentes e oferecendo 
um suporte mais 
efi caz e direcionado. 
Além disso, alimentos 
e produtos de higiene 
são itens essenciais 
que muitas vezes fal-
tam em situações de 

crise, ajudando a preve-
nir doenças e a manter 
a dignidade das pessoas 
em momentos de vulne-
rabilidade.

Profi ssionais de saú-
de desempenham um 
papel crucial na respos-
ta a desastres. Médicos, 
enfermeiros e psicólo-
gos não apenas tratam 
feridos e doentes, mas 
também oferecem apoio 
emocional, ajudando 
as vítimas a lidar com 
o trauma e o estresse. A 
presença desses profi ssio-
nais nas áreas afetadas 
garante um atendimento 
adequado e humanizado, 
contribuindo para a recu-
peração física e mental 
das comunidades.

Artistas e fi guras 
culturais também têm 
uma contribuição sig-
nifi cativa. A arte tem o 
poder de trazer alívio e 
esperança em tempos de 
desespero. Shows bene-
fi centes e outras formas 
de expressão artística 
podem levantar fundos 
e conscientizar o público 
sobre a situação, ao mes-
mo tempo em que pro-
porcionam momentos 
de alegria e distração 
para aqueles que estão 
sofrendo. Além disso, a 
arte pode servir como 
uma poderosa ferramen-
ta de mobilização social, 
inspirando mais pessoas 

A força da solidariedade na recuperação 
do Rio Grande do Sul

Copa do 
Mundo feminina e a 
nova chance de se 
deixar um bom legado

blemas de susten-
tabi l idade e uso 
contínuo. Diversos 
projetos impor tan-
tes,  sobretudo na 
área de infraestr u-
tura e mobi l idade 
urbana , não saíram 
do papel.  Protestos 
e manifestações 
durante o evento 
destacaram ques-
tões de má gestão 
de recursos públi-
cos e negligência 
em áreas essenciais 
como saúde e edu-
cação.

Um ponto po-
sit ivo, agora , é 
que o Brasi l  tem a 
opor tunidade de 
planejar a Copa 
do Mundo de 2027 
sem a necessidade 
de constr uir novos 
estádios.  O foco 
pode e deve ser na 
sustentabi l idade e 
em benef ícios so-
ciais e econômicos 
mais ev identes.

A escolha do 
Brasi l  pode ser 
uma plataforma 
para promover o 
f utebol feminino, 
com a implementa-
ção de programas 
de desenvolv imen-
to do espor te em 
escolas e comu-
nidades, cr iando 
uma base sól ida 
para o crescimen-
to da modalidade 
no país.  Isso não 
só cr ia melhores 
condições sociais 

e educat ivas para 
jovens meninas em 
todo o país,  como 
também contr ibui 
para reduzir a desi-
g ualdade que ex is-
te nas opor tunida-
des entre homens e 
mulheres.

A lém disso, a 
melhor ia de siste-
mas de transpor te 
público e infra-
estr utura urbana 
deve ser planejada 
com a comunida-
de local em mente, 
v isando benef í-
cios de longo pra-
zo que vão a lém 
do torneio. Cultu-
ra lmente, o even-
to pode reforçar a 
imagem do Brasi l 
como um país aco-
lhedor e diversi f i-
cado, fomentando 
o tur ismo reg ional 
e sustentável,  pro-
movendo dest inos 
menos conhecidos 
e diversi f icando as 
opor tunidades eco-
nômicas.

O legado con-
troverso da Copa de 
2014 oferece l ições 
va l iosas para 2027. 
Para ev itar repet ir 
os problemas da úl-
t ima Copa , é preci-
so, pr imeiro, saber 
aprender com os 
erros do passado. 
Estamos prontos 
para reconhecê-
-los? Uma nova e 
rara opor tunidade 
está aí.

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

a ajudar.
Em meio a essa tra-

gédia, a união do povo 
brasileiro brilha inten-
samente. A solidarieda-
de que transcende fron-
teiras regionais mostra 
a verdadeira essência 
do Brasil: um país onde 
as pessoas se unem em 
momentos de necessi-
dade, oferecendo apoio 
e carinho incondicional. 
A resposta coletiva a 
essa crise é uma prova 
do espírito comunitário 
e da generosidade que 
caracterizam nossa na-
ção.

A recuperação do 
Rio Grande do Sul não 
será rápida nem fácil, 
mas com a ajuda de 
doações, o trabalho in-
cansável dos profi ssio-
nais de saúde, o apoio 
inspirador dos artistas 
e, acima de tudo, a 
união de todos os bra-
sileiros, é possível supe-
rar esta tragédia. Cada 
contribuição, seja ela 
fi nanceira, material ou 
emocional, é um passo 
importante na recons-
trução das vidas e das 
comunidades afetadas. 
Que este momento de 
difi culdade fortaleça 
ainda mais nosso com-
promisso com a solida-
riedade e a fraternida-
de. Juntos, somos mais 
fortes.
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Em um encontro 
que reuniu as maio-
res autoridades em 
Direito Digital da Eu-
ropa e Brasil, o Forum 
Transformaciones - 
Revolución Digital Y 
Democracia, em Ma-
dri, destacou debates 
sobre a regulação da 
internet, inteligência 
artifi cial (IA) e outros 
assuntos cruciais do 
Direito Digital. Re-
presentando o Brasil, 
o deputado federal 
Lafayette Andrada 
participou ativamente 
do evento, contribuin-
do em um painel fo-
cado nos Direitos Hu-
manos Fundamentais 
na era Digital.

O fórum trouxe 
à tona discussões es-
senciais sobre como 

O Tribunal 
Superior Eleito-
ral (TSE) conde-
nou o presidente 
Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) e a 
Coligação Brasil 
da Esperança (PT, 
PCdoB e PV) a pa-
garem uma multa 
de R$ 250 mil pelo 
impulsionamento 
indevido de críti-
cas ao ex-presiden-
te Jair Bolsonaro 
(PL) na campanha 
de 2022.

O julgamen-
to foi unânime no 
plenário virtual. Os 
ministros seguiram 
o posicionamento 
da ministra Cár-
men Lúcia, rela-
tora do processo. 
O TSE ainda não 
divulgou a íntegra 
dos votos.

A Justiça Elei-
toral só permite o 
impulsionamento 
de publicações na 
internet para pro-
moção do próprio 

POLÍTICA

Lafayette Andrada participa de fórum internacional 
Brasil-Europa em Madri para debater regulação da 
internet e inteligência artificial

TSE condena Lula e sua 
coligação a pagarem R$ 
250 mil por campanha 
negativa contra Bolsonaro

Internet. Lafayette Andrada participou de um debate intenso e enriquecedor sobre a privacidade na era digital

a revolução digital tem 
transformado a vida 
cotidiana, impactando 
diretamente os direitos 
e deveres de indivíduos 
e organizações. Entre 
os tópicos abordados, 
destacou-se o desenvolvi-
mento de leis de proteção 
de dados individuais, os 
desafi os e implicações 
dos controles parentais, e 
as mudanças nas relações 
entre empresas, indivídu-
os e governos.

Lafayette Andrada 
participou de um debate 
intenso e enriquecedor 
sobre a privacidade na 
era digital, onde questões 
como o direito ao es-
quecimento, a vigilância 
através de dispositivos 
eletrônicos e a proteção 
contra espionagem foram 
amplamente discutidas. 

candidato ou cam-
panha. O uso do 
recurso para fazer 
propaganda negati-
va, ou seja, para ata-
car os adversários, é 
vedado.

Ao acionar o 
TSE, o ex-presiden-
te alegou que foi 
alvo de “graves ofen-
sas” veiculadas “de 
forma despudora-
da”. Durante a cam-
panha, o tribunal 
mandou Lula tirar o 
vídeo do ar. Na oca-
sião, Cármen Lúcia 
alegou que, “inde-
pendente de sua ve-
racidade ou não”, a 
publicação tinha po-
tencial de prejudicar 
Bolsonaro.

Deputado Doorgal Andrada celebra 
aprovação de audiência pública para 
discutir serviços de telefonia móvel 
no estado

O deputado Do-
orgal Andrada( foto) 
utilizou suas redes 
sociais para come-
morar a aprovação 
do pedido de audi-
ência pública, junto 
à Comissão de De-
fesa do Consumidor 
e do Contribuinte, 
com o objetivo de 
discutir a qualida-
de dos serviços de 
telefonia móvel no 
Estado. A audiência 
está marcada para 
o dia 4 de junho, às 
16h, na Assembleia 
Legislativa.

A iniciativa visa 
abordar e encontrar 
soluções para pro-
blemas recorrentes 
de estabilidade tanto 
da internet quanto 
do sinal de telefo-
nia móvel. Segundo 
Andrada, a melho-
ria desses serviços é 
crucial para a popu-
lação, que depende 
cada vez mais do 

celular em diversas situ-
ações do dia a dia.

“Precisamos garan-
tir que todos tenham 
acesso a serviços de 
telefonia e internet de 
qualidade. O celular é 
fundamental para ligar 
para a polícia, trabalhar, 
chamar serviços de saú-
de como o SAMU e os 
bombeiros, e até para 
relatar acidentes nas 
estradas”, destacou o 
deputado. Ele enfatizou 
ainda a importância 
desses serviços para as 
populações que vivem 
em áreas isoladas, onde 
o telefone é muitas vezes 
o único meio de comu-
nicação disponível.

A audiência pública 
será uma oportunidade 
para reunir represen-
tantes de empresas de 
telefonia, autoridades 
reguladoras e a popu-
lação, permitindo um 
debate amplo sobre as 
falhas e possíveis me-
lhorias no setor.

“A revolução digital trou-
xe inúmeros benefícios, 
mas também levantou 
preocupações legítimas 
sobre a privacidade e a 
segurança dos dados pes-
soais”, afi rmou Andrada.

Um dos pontos 
cruciais levantados foi a 
prática crescente de em-
presas capturarem dados 
biométricos e a utilização 
de softwares que ativam 
microfones e câmeras 
em dispositivos sem o 
consentimento claro dos 
usuários. Casos recentes, 
como a proibição pelo 
governo espanhol de uma 
empresa capturar ima-
gens das íris de milhares 
de consumidores, ilus-
tram os riscos de vigilân-
cia imprópria.

No fórum, Lafayette 
e outros participantes 

também discutiram o 
conceito de “Capitalismo 
de Vigilância”, termo po-
pularizado pela pesqui-
sadora Shoshana Zubo� , 
que descreve a coleta e 
comercialização de dados 
comportamentais e de 
consumo sem o conhe-
cimento dos indivíduos. 

A prática levanta sérias 
questões sobre a transpa-
rência e o consentimento 
dos consumidores.

Outro ponto crítico 
debatido foi a captura de 
dados sensíveis em am-
bientes como farmácias, 
onde informações sobre 
prescrições e compras de 

medicamentos são fre-
quentemente obtidas sem 
a plena consciência dos 
consumidores. “Precisa-
mos garantir que o direito 
à privacidade, à intimi-
dade e ao sigilo médico 
sejam respeitados nesta 
nova era digital”, ressaltou 
Andrada.
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CAMAROTE OFF - O OPEN BAR MAIS COMPLETO DA 
HISTÓRIA DE BARBACENA - 55ª EXPO BARBACENA

A melhor estrutura, a melhor visão dos shows com certeza a maior já vista 
é a do Camarote Off ! Com um espaço amplo e super confortável, bem 

perto do palco e o melhor de tudo isso 7 horas de open bar e open food com-
pleto nas duas áreas do camarote. Todos os DJs exclusivos após os shows. 
No domingo a partir das 14 h uma super feijoada e show do Thiaguinho. O 
camarote teve a assinatura: Bar de drinks @fastbar.br  
OPEN FOOD @buffetparthenon  
Chopp e outras bebidas @off.bebidas  
Espaço exclusivo,  com conforto e segurança,  com a logística  planejada 
pela @arenaeventosmg



Em entrevista, Zezinho Andrada voltou a falar sobre o problema

POLÍTICA

A Clínica Es-
cola Vera Tamn 
de Andrada, do 
UNIPAC Barba-
cena, realizou re-
centemente um 
importante evento 
para a comuni-
dade local e das 
cidades vizinhas. 
127 pacientes de 
Barbacena, região 
e São João del-Rei 
foram atendidos 
para a tiragem de 
medidas que resul-
tarão na confecção 
de 230 cadeiras de 
rodas personaliza-
das.

O evento marca 
um passo signifi ca-
tivo na promoção 
da acessibilidade 
e do bem-estar 
dos pacientes que 
dependem desses 
equipamentos para 
suas atividades di-
árias. De acordo 

UNIPAC Barbacena realiza tiragem 
de medidas para confecção de 
cadeiras de rodas na Clínica Escola 
Vera Tamn de Andrada

com o planejamento, 
as cadeiras de rodas 
serão entregues em 
um prazo de quatro 
meses, contemplando 
tanto as cadeiras para 
o dia a dia quanto as 
cadeiras de banho. 
Além disso, serão dis-
ponibilizadas cadeiras 
motorizadas para os 
pacientes em situação 
de maior necessida-
de, proporcionando 
maior autonomia e 
qualidade de vida.

O diretor da Clí-
nica Escola, Flávio 
Maluf, destacou a 
importância des-
ta iniciativa. “Este 
projeto refl ete nosso 
compromisso contí-
nuo com a inclusão 
e o cuidado integral 
dos nossos pacientes. 
Estamos empenha-
dos em garantir que 
cada cadeira seja per-
feitamente adaptada 

Coleta de lixo. Zezinho sublinhou que, após quatro anos de gestão, a administração deveria ter encontrado soluções efetivas 
para a coleta de lixo

Problemas com a coleta de lixo ainda 
afetam a população de Barbacena

Em maio, os 
moradores de Bar-
bacena continuam 
sofrendo com a ine-
fi ciência na coleta 
de lixo. Resíduos 
acumulados nas 
ruas tornaram-se 
uma cena comum 
desde o mês passa-
do, gerando indig-
nação na popula-
ção. Em entrevista, 
Zezinho Andrada, 
vereador licenciado, 
ressaltou a ausência 
de planejamento e a 
má gestão dos servi-
ços essenciais.

Zezinho su-
blinhou que, após 
quatro anos de ges-
tão, a administração 
deveria ter encon-
trado soluções efeti-
vas para a coleta de 

lixo, um serviço básico e 
fundamental para a ci-
dade. “A situação é um 
claro refl exo da incapa-
cidade da gestão atual 
de lidar com a questão. 
O acúmulo de lixo nas 
ruas não é apenas um 
incômodo estético, mas 
uma questão de saúde 
pública que exige uma 
resposta imediata e 
efi caz”, afi rmou o vere-
ador.

Ele criticou a ad-
ministração por não 
buscar alternativas e 
soluções permanentes. 
Enfatizou que a gestão 
teve tempo sufi ciente 
para implementar me-
lhorias, mas optou por 
medidas paliativas que 
não resolvem o proble-
ma a longo prazo. “É 
inadmissível que, de-

pois de tanto tempo, a 
prefeitura ainda não te-
nha um plano efi ciente 
para lidar com a coleta 
de lixo. Isso é resultado 
de uma administração 
desorganizada e sem 
visão estratégica”, des-
tacou.

Além disso, Ze-
zinho apontou que a 
prorrogação do con-
trato com a empresa 
responsável pela coleta, 
apesar das falhas re-
correntes, demonstra 
a falta de transparên-
cia e responsabilidade 
da gestão municipal. 
“Prorrogar um contra-
to que claramente não 
está funcionando é um 
erro grave. Precisamos 
de uma administra-
ção que seja proativa e 
comprometida com a 

melhoria dos serviços 
públicos, que não per-
petue problemas, mas 

às necessidades indi-
viduais, oferecendo 
conforto e funcionali-
dade.”, disse Flávio.

Com a tiragem de 
medidas concluída, a 
expectativa é de que, 
em breve, os pacientes 

possam contar com 
suas novas cadeiras de 
rodas, transforman-
do signifi cativamente 

suas rotinas diá-
rias e promovendo 
maior indepen-
dência.

trabalhe em prol dos 
cidadãos e resolva de 
uma vez por todas os 

problemas que afl igem 
a população”, comple-
tou.
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O anfiteatro da FAME abrigou a Semana da Enfermagem 2024 do Centro Técnico Profissional - CTP 
Barbacena. A abertura teve como palestrante o renomado médico cirurgião ortopédico, profes-
sor e escritor, Dr. Rodrigo Santos Almeida. O tema da palestra: Blindando a Inteligência Emocio-
nal para Profissionais da Saúde. Nos clicks assinados por este colunista:

Semana Enfermagem -  Centro Técnico 
Profissional - CTP BARBACENA

Dr Rodrigo e Vânia Cruz, Coordenadora Pedagógica do CTP 
Barbacena

Dr Rodrigo, Vânia e Pedro Feres, Diretor 
Administrativo do CTP Barbacena

Professoras Curso Enfermagem: Samanta, 
Daliana e Arielle

Professoras Curso Estética: Caroline Meyre, Tereza Cristina, Luciana e Júlia Liguori

Vânia Cruz, Professora Nágila, Curso 
Enfermagem

Professor de Enfermagem, Jacquiel, e 
Pedro Feres

Pedro Feres, Professora Curso Edifica-
ções Oyara e Professora Enfermagem 

Daliana

Professoras Claudineide e Rosane e 
Pedro Feres

Dr Rodrigo Santos Almeida ministran-
do palestra na abertura da Semana da 

Enfermagem CTP Barbacena

Professoras Thifany, Podologia, e Júlia 
Liguori, Estética

Professoras Luciana, Tereza e Marcela Miranda -  Curso 
Estética CTP



EDUCAÇÃO

Reconhecimento. A indicação reconhece sua tese de doutorado, apresentada ao Programa de Pós-graduação em 
História da Universidade Federal de Juiz de Fora (UFJF)

O jornalista e 
pesquisador Alexan-
dre Costa, professor 
do curso de Publici-
dade e Propaganda 
do UNIPAC Barba-
cena, está concorren-
do ao Prêmio Capes 
de Teses de 2024. A 
indicação reconhece 
sua tese de douto-
rado, apresentada 
ao Programa de 
Pós-graduação em 
História da Universi-
dade Federal de Juiz 
de Fora (UFJF), que 
analisa as profundas 
transformações po-
líticas, sociais, cul-
turais e econômicas 

Alunos do pro-
grama de Iniciação 
Científi ca da Facul-
dade de Medicina de 
Barbacena - FAME 
publicam artigo 
científi co sobre: 
Monitoramento de 
vetores do gênero 
Aedes durante o in-
verno no município 
de Barbacena, Mi-
nas Gerais, Brasil. O 
trabalho foi coorde-
nado pelo Prof. Dr. 
Jonatan Marques 
Campos.

1 - O que é o 
projeto de iniciação 
científi ca – PIC na 
faculdade?

Os projetos de 
iniciação científi -
ca na graduação 
proporcionam aos 
estudantes a opor-
tunidade de se en-
volverem com a ci-
ência e tecnologia e 
introduz aos alunos 
a aprendizagem de 
métodos científi cos e 
produção de conhe-
cimento. Os projetos 
de iniciação científi -
ca são vinculados ao 
Núcleo de Pós-Gra-
duação, Pesquisa e 

Professor do UNIPAC Barbacena é 
indicado ao prestigioso Prêmio Capes de 
Teses de 2024

Alunos da FAME publicam artigo científico sobre 
Aedes durante o inverno de Barbacena

ocorridas em Congonhas 
nos últimos 50 anos.

Intitulada “Congo-
nhas e o espelho que-
brado da representação”, 
a pesquisa de Alexandre 
Costa se debruça sobre 
as complexidades lo-
cais, relações de poder 
e disputas simbólicas 
que moldaram a repre-
sentação histórica da 
“cidade dos profetas”. 
Seu trabalho se destacou 
pela profundidade da 
análise e originalidade, 
conquistando o prêmio 
de melhor tese de 2023 
no âmbito do programa 
da UFJF.

A trajetória de Ale-

Extensão – NUPPE e 
possuem coordenação 
geral do Prof. Dr. Mau-
ro Eduardo Jurno.

2 - Como funcio-
nam os projetos de ini-
ciação científi ca - PIC?

Os estudantes são 
selecionados através de 
editais e os aprovados 
são contemplados com 
bolsas de custeio ofer-
tadas pela faculdade. 
Esses alunos trabalham 
em projetos de pesquisa 
sob a orientação de pro-
fessores experientes. Os 
alunos contemplados 
participam das ativida-
des de pesquisa, coleta 
de dados, análise e dis-
cussão dos resultados.

3 - Quais os benefí-
cios da participação de 
um projeto de iniciação 
científi ca - PIC?

Os alunos desenvol-
vem diferentes habilida-
des de pesquisa científi -
ca, além de possibilitar 
a publicação de artigos 
científi cos, apresenta-
ção de trabalhos em 
congressos e preparação 
para o futuro acadêmico 
desses alunos. Isso con-
tribui para a formação 
de alunos críticos e pre-

xandre Costa é marcada 
por uma estreita ligação 
com Congonhas, onde 
residiu de 2007 a 2015. 
Durante esse período, ele 
acumulou experiências 
signifi cativas, trabalhan-
do nas rádios Colonial 
FM, Educativa FM, 
Congonhas AM e na 
assessoria de imprensa 
da Prefeitura Municipal. 
Essas vivências enrique-
ceram sua perspectiva e 
contribuíram para a qua-
lidade de sua pesquisa.

A indicação ao Prê-
mio Capes de Teses de 
2024 é um reconheci-
mento do impacto aca-
dêmico e social da tese 

parados em metodolo-
gias científi cas.

4 - Fale um pouco 
sobre o artigo científi co 
publicado com os alu-
nos de iniciação cientí-
fi ca da FAME?

Este trabalho foi 
realizado em parceria 
com a prefeitura mu-
nicipal de Barbacena e 
objetivou monitorar o 
comportamento de ovi-
posição e distribuição 
geográfi ca do vetor Ae-
des durante a estação de 
inverno no município. 
O método utilizado foi 
um estudo de campo 
conduzido no municí-
pio de Barbacena-MG, 
em 2018. O monitora-
mento, a coleta de ovos 
e a estimativa de índices 
estegômicos de vetores 
Aedes foram obtidos 
por meio da técnica de 
ovitrampas. Os Índices 
de Densidade de Ovos 
(IDO) e de Positividade 
de Ovitrampas (IPO%) 
foram estimados con-
forme as estações cli-
máticas e semanas 
epidemiológicas. Os 
resultados do trabalho 
mostraram que mes-
mo durante o inverno, 

de Alexandre Costa, 
destacando sua com-
preensão das dinâmicas 
históricas e culturais de 
Congonhas. Essa con-
quista ressalta o compro-
metimento do UNIPAC 
Barbacena em incentivar 
pesquisas de excelência e 
apoiar seus docentes na 
busca por inovações e 
avanços científi cos.

O Prêmio Capes de 
Teses é uma das mais al-
tas honrarias concedidas 
no Brasil a pesquisas de 
doutorado, e a indica-
ção de Alexandre Costa 
coloca em evidência a 
relevância e a qualidade 
de seu trabalho.

quando as condições 
climáticas são desfavo-
ráveis para a multipli-
cação do vetor, o Índice 
Geral de Densidade de 
Ovos (IDO) fi cou em 
23,50 e o Índice Geral 
de Positividade de Ovi-
trampas (IPO%) fi cou 
em 3,73%. Esses dados, 
evidenciaram a grande 
capacidade de resistên-

cia do vetor mesmo em 
condições climáticas 
adversas. Desse modo, 
o trabalho mostra que, 
mesmo em estações cli-
máticas onde a incidên-
cia de casos de arboviro-
ses como Dengue, Zika 
e Chikungunya decres-
cem signifi cativamente, 
é preciso continuarmos 
vigilantes com ações de 

prevenção, conscien-
tização e políticas 
públicas que susten-
tam ações de manejo 
durante todo o ano.

No link abaixo, 
você pode ler o artigo 
na íntegra:

https://perio-
dicos.unichristus.
edu.br/jhbs/article/
view/5105/1906
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Super Charles Astor
Achiles Hypolito Garcia, mais 
conhecido pelo nome artísti-
co de Charles Astor, nasceu 
em Castiglione, na  Argélia, no 
dia 24 de agosto de 1900 e fa-
leceu em Barbacena, no dia 17 
de agosto de 1972. Caberiam 
tantos personagens e atributos 
nele que a parte mais difícil da 
sua narrativa é afirmar o que e 
quem ele foi. Mas para simplifi-
car, podemos dizer que foi um 
militar, escritor, aviador, instru-
tor de paraquedismo, acrobata 
aéreo, atleta de rugby, professor 
de jiu-jitsu e de educação físi-
ca, mentor da criação de seto-
res estratégicos da Força Aérea 
Brasileira, como  Esquadrão Ae-
roterrestre de Salvamento (Pa-
ra-SaR). Foi, também, o primei-
ro instrutor de paraquedismo 
da FAB, considerado o pioneiro 
da modalidade nos âmbitos ci-
vil e militar no Brasil. Formou 
uma legião de parquedistas in-
clusive as primeiras mulheres 
a se aventurarem no mundo do 
paraquedismo. Veio para o Bra-
sil para fazer apresentações de 
acrobacias aéreas, trabalhou até 
em circos e nunca mais deixou o 
país. Com uma vida tão intensa, 
passou de um acrobata dos ares 
para um dos principais instru-
tores na formação de aviadores 
e paraquedistas até a década de 
1960. Formalmente não perten-
cia aos quadros das Forças Ar-
madas do Brasil, mas trouxe na 
sua bagagem de vida a experiên-
cia de lutar pela França, na len-
dária Legião Estrangeira. Curio-
samente, aposentou-se como 
Chefe da Sessão de Obras Raras 
da Editora Civilização Brasileira, 
um cargo cujo perfil mais óbvio 
seria o de um velhinho sedentá-
rio e claudicante usando óculos 
fundo-de-garrafa. Sem vínculos familiares próximos, a Força Aérea Brasileira foi sua família e seus 
últimos dias foram vividos no aconchego da Serra da Mantiqueira, mais precisamente na Escola Pre-
paratória de Cadetes do Ar, onde seu nome está celebrizado, desde o dia 17 de agosto de 1986, quando 
o grande ginásio da escola passou a ser denominado “Charles Astor.”Homenagem oportuna e justa 
para um super-herói da vida real.





Aconteceu na tarde do dia 15 a abertura da 55º Exposição Agropecuária de Barbacena. O secretário de Agricultura, Thales de Almeida, compareceu 
no parque de exposições e conduziu um bate papo com prefeitos e secretários de agricultura de Barbacena e região. Numa ação inédita de valori-
zação do produtor rural a abertura marca o início do que está sendo considerado uma das maiores exposições de Barbacena, pelo menos no quesito 
programação artística.

55º Exposição Agropecuário começa com presença do secretário de agricultura 
Thales de Almeida





Notas & Fotos
Com o auditório da FAME repleto de colegas, familiares e amigos, o jovem médico Rodrigo Santos Almeida mos-
trou sensibilidade, carisma e a visão humanística da sua brilhante carreira no lançamento do livro “Blindando a 
Inteligência Emocional  para Profissionais da Saúde” Um filho para o filho Pedro Laguardia Almeida, dando os 
primeiros passos na carreira.  Já reportado pela colega Débora Marcier, que promoveu a iluminada noite, registro 
alguns piscadas: (1) Mirian Moreira, Dr. Rodrigo e Ana Carolina Almeida. (2) Heloisa Almeida Santos, Therezinha 
Rodrigues e Ester Almeida. (3) Dr. Marcio Marques e Martim Andrada. (4) Dra. Deborah Brochado e Rafael La-
guardia, Ângela Laguardia e Carolina Almeida.

O Presidente do Sindicomércio, Marcelo Leitão reuniu sua qualificada diretoria na noite do dia 9 no Hotel Grogo-
tó. Tendo como “Hostess” a  qualificada  Gerente Carolina Marques e na cozinha o chef Mauro, que fez um jantar 
cinco estrelas. Breve falo mais do SENAC. Nos registros:  (5) Carolina Marques, Chef Mauro e Marcelo Leitão. (6) 
Andréa e Valéria Paolucci e Gogóia Bittar. (7) Cibele e Cléo Moraes e Gogóia Bittar. 





No mês passado o professor Antônio Anastasia, ministro do TCU, ministrou aula palestra 
com o tema “prestação de serviços públicos por particulares” para alunos da Faculdade 
de Direito do Unipac. Do arquivo da coluna:  Prof.  Anastasia, ladeado do Dep. Lafayette 

Andrada, Cel. Luís Carlos Martins, José Emílio Afonso e do articulista.

Chegando aos 101 anos João Rodrigues da Costa (foto) único pracinha barbacenense ainda 
vivo, citado nos patrióticos pronunciamentos do prefeito Carlos Dú e do Brigadeiro André 

Luiz na solenidade cívico-militar do Dia da Vitória.

A dra. Maria Eugênia Tollendal  lançou o livro “Uma Tríade Histórica” no espaço cultural 
da Fundação Porfhyria, ao lado de familiares: Ângela, Michele, Eugênio, Marcos, Helena, 

Theobaldo, Carolina e Paulo.

Rotary  Monte Mário faz entrega  de  fraldas nas casas de acolhimento  aos idosos da 
cidade. Na foto com idosos a presidente Zélia Beatriz, Maria Helena Mazoni e Antonie-

ta Mourão.

O dr. Rodrigo Santos Almeida lançou o livro “Blindando a Inteligência Emocional”, no auditório da Faculdade de Medicina, ao lado de familiares: Pedro, Paulo, 
Terezinha, Ângela, Heloísa  e Ana Carolina.





A equipe do Sabor da Carne, que acom-
panhou o cheff  Willender

Esta colunista com seu marido, fi lho e 
nora

 Miguel Juno, que encantou a todos

As famílias Bretas e Boratto com seus 
familiares

Famílias Vidigal e Ceolin

A empresária Márcia Andréia com sua 
mãe Maria Anéia Lucinda Oliveira com 

seus familiares

Família Fortes Feres

Dia para homenagear sua mãe!

Almoço do DIA DAS MÃES...

“Inteligência Emocional na Saúde”

“Uma Tríade Histórica”
A aniversariante ...

55ª Exposição Agropecuária de Barbacena

No Restaurante Centelha foi como já era esperado, elegante, ambiente tranquilo com a música ao vivo de Miguel Juno no piano 
e a comida muito variada e gostosa, que agradou a todos, tendo as carnes preparadas pelo Cheff  Willender (Sabor da Carne) 

sido o destaque. Confi ram as fotos!

Livro de autoria do médico Rodrigo Almeida, lançado 
semana passada no auditório da Faculdade de Medi-

cina, foi prestigiadíssimo não só por médicos, mas por 
toda sociedade que admira e respeita o escritor, que não 
mudou com os títulos, continuou sendo “aquele menino 
pequeno de Barbacena”, que soube passar para seu livro 
valores éticos, morais e humanos que sempre premiaram 
sua vida. Já li e adorei o livro por reconhecer exatamente 
esses valores, que parecem estar esquecidos no mundo 
frenético de hoje. Valeu a leitura!

Livro de Maria Eugênia Tollendal, também me deu 
muito prazer na leitura, por trazer com uma riqueza 

de detalhes invejável, um pedaço de nossa história, con-
tando sua convivência na juventude, com o pintor Mar-
cier, o escritor Bernanos e o Sr. Studenic (franceses e 
alemão) que aqui se refugiaram fugindo da guerra. Tem-
pos ricos de cultura com interferência de várias pessoas 
do mundo.

Desta semana é minha tia Lolô, como carinhosamente é chama-
da pelos sobrinhos. Maria Carlota Penna Esteves, completou 91 

anos no dia 15 de maio, tendo sido preparado para ela um café espe-
cial no fi m da tarde, com a presença de seus sobrinhos e sobrinhos 
netos, que aqui moram. Na foto ela está com sua mais nova sobrinha 
neta, Anna Gabriela Souza Costa Esteves.

Começou e o frio tradicional desta época, também deu as caras, mas não impedindo o frisson provocado pelos shows que acon-
tecem nas noites desta festa que se encerra domingo. Pena mesmo foram os barbacenenses terem que se expor em fi las homé-

ricas para trocar seu ingresso por alimentos não perecíveis, para poder assistir o show escolhido. Deu o que falar as longas fi las e 
muito xingamento para o prefeito.

“A vida não é encontrar a si mesmo. A vida é criar a si mesmo, todos 
os dias, se preciso for”.





Oratório e Hospital Ibiapaba 
se unem em ação para 
estimular a sustentabilidade 

Barbacenenses relatam 
difi culdades com a falta de 
coleta de lixo na cidade

De acordo 
com o Boletim 
E p i d e m i o l ó g i c o 
divulgado na se-
gunda-feira (13), 
Barbacena já re-
gistrou 6.249 ca-
sos de dengue em 
2024. Foram 498 
novos casos re-
gistrados desde a 

498 novos casos de dengue são 
registrados em Barbacena

semana passada, um 
aumento de 8,65% 
em comparação com 
o último boletim. O 
documento também 
mostra que ainda 
existem 34 casos de 
dengue sendo inves-
tigados, além de um 
caso de chikungunya 
também estar em in-

Saúde.O número de bairros com mais de 200 casos confirmados de dengue subiu para 11.

O Oratório Diá-
rio Madre Madalena 
Morano, em conjun-
to com o Hospital 
Ibiapaba CEBAMS, 
encontrou um novo 
modo para reutiliza-
ção de garrafas plás-
ticas. A ideia foi cole-
tar garrafas de água 
mineral, que eram 
usadas na área admi-
nistrativa do hospital, 
para distribuir para 
crianças do oratório 
que não possuíam 
garrafas próprias. 
Antes de chegar às 
crianças, as garrafas 
passam por uma hi-
gienização completa. 

A ação, além de 
ser ecologicamente 

Ao longo da últi-
ma semana, a equi-
pe de jornalismo da 
93FM recebeu diver-
sas denúncias de mo-
radores de Barbacena 
sobre a irregularidade 
na coleta de lixo, rela-
tando que os resíduos 
fi cam amontoados 
nas calçadas esperan-
do o recolhimento. 
Em dezembro de 
2021, o ex-prefeito 
Luiz Álvaro adquiriu 
quatro novos cami-
nhões para reforçar 
o serviço de coleta de 
lixo na cidade. No en-
tanto, após três anos, 
esses veículos enfren-
tam problemas de 
conservação, afetando 

correta, também bene-
fi cia as crianças do Ora-
tório, que é um projeto 
social da rede Salesianas 
que acontece desde 
1994. Ele funciona no 
contraturno das escolas 
públicas de Barbacena e 
possui 183 alunos atual-
mente. 

Segundo Fernanda 
Oliveira, mãe de um alu-
no do Oratório e colabo-
radora do hospital, a ação 
pode parecer simples 
mas tem um forte cunho 
ambiental e solidário. 
“Além da solidariedade, 
já que estamos benefi -
ciando crianças e adoles-
centes, também estamos 
agindo em prol da sus-
tentabilidade, através da 

a efi ciência da coleta.
Nossa equipe visitou 

bairros como São Pedro, 
Santo Antônio, Diniz II e 
Monte Mário, onde é co-
mum encontrar lixo acu-
mulado devido à falta de 
recolhimento. Moradores 
como Antônio de Olivei-
ra, residente no bairro 
Monte Mário, relata sua 
frustração ao colocar o 
lixo para fora sem que 
ele seja recolhido. Carlos, 
morador do bairro Diniz 
2, sugere que “o serviço de 
coleta avise os moradores 
quando não puder passar, 
para evitar o acúmulo 
desnecessário de resíduos 
nas ruas”. 

Em resposta às quei-
xas, o secretário de obras 

reutilização de garra-
fas plásticas que, se ti-
vessem sido descarta-
das, poluiriam o meio 
ambiente”, explica. 

Segundo Ana 
Cristina de Almeida 
Ferreira, Coordenado-
ra da Ação Social do 
Oratório, o benefício 
desta ação impactou 
positivamente na ro-
tina dos educandos: 
“À medida que as gar-
rafas chegavam, fazía-
mos a triagem, higie-
nizamos e entregamos 
às crianças. Para os jo-
vens que não tinham 
garrafas de água para 
utilizar nas atividades 
do Oratório, o benefí-
cio foi imediato”.

Marcos Vinícius expli-
cou que os caminhões 
enfrentaram proble-
mas nos últimos dias, 
mas garantiu que a 
situação será norma-
lizada até a próxima 
sexta-feira (18).

A falta de investi-
mento em novos cami-
nhões e equipamentos 
adequados para os ga-
ris pode comprometer 
também a coleta de 
lixo durante a expo-
sição agropecuária. A 
equipe da 93FM conti-
nuará acompanhando 
de perto essa situação 
para manter a popula-
ção informada sobre as 
medidas tomadas pela 
prefeitura.

vestigação na cidade. 
Ao todo, Barbacena 
já tem quatro casos 
positivos de chikun-
gunya.

O número de 
bairros com mais de 
200 casos confirma-
dos de dengue su-
biu para 11. Os mais 
afetados pela doença 

GERAL

são Nove de Março, 
João Paulo II, Gro-
gotó, Diniz, Funcio-
nários, Santa Efigê-
nia, São Sebastião, 
Centro, Santa Cecí-
lia, Santo Antônio e 
São Pedro. 

Com informações 
da Prefeitura de Bar-
bacena
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Diocese de São João afasta Padre de atividades sacerdotais após denúncias

A prefeita Maiara 
Garcia, que está há 4 
anos frente ao muni-
cípio de Desterro do 
Melo, esteve nos estú-
dios da 93,3 FM para 
uma entrevista exclu-
siva, onde destacou os 
principais pontos de 
sua administração e os 
desafios enfrentados 
ao longo dos últimos 
anos. A gestora se pre-
para para a reeleição, 
na qual se comprome-
te a continuar com seus 
projetos de melhorias 
para a cidade.

Com uma trajetó-
ria familiar marcada 
pela política, Maiara 
explicou que sua in-
cursão neste cenário foi 
natural, influenciada 
pelo histórico de seu 
pai, que também es-
teve envolvido na vida 
política local. Desde 
então, tem se dedicado 
à gestão pública, parti-
cipando de inúmeros 
pleitos eleitorais e, por 
fim, assumindo o co-
mando da prefeitura 
de Desterro do Melo. 
Durante a entrevista, 
a prefeita destacou a 
priorização de políti-
cas públicas essenciais, 
como educação, saúde 
e assistência social.

Maiara explica 
que nasceu na política. 
Seu pai era envolvido 
na política, tendo con-
corrido à vice-prefeito 
em 1996, quando ela 
ainda tinha 7 anos, 
participando de inú-
meros pleitos eleitorais. 
Ele continuou no cargo 
por 4 mandatos. Logo, 
ela sempre esteve en-

O Bispo Dio-
cesano, Dom José 
Eudes Campos do 
Nascimento, emitiu 
uma nota na manhã 
desta segunda-feira 
(13), que trata do 
afastamento do Pa-
dre Samuel Carvalho 
Detomi do exercício 
ministerial sacerdo-
tal na Diocese de São 

Mayara Garcia, prefeita de Desterro do 
Melo, destaca avanços e desafi os em 
entrevista à 93 FM

volvida neste contexto. Há 
4 anos ela está na gestão de 
Desterro do Melo.

Quais são as políticas 
públicas que o seu governo 
desenvolve para melhorar a 
qualidade dos serviços pres-
tados à população? 

R: Nós focamos mui-
to na educação, saúde, va-
lorização de nossos profis-
sionais, além do bem estar 
social. Criei um programa 
de melhorias habitacionais 
e em 20 meses de governo 
fiz a melhoria de mais de 
200 habitações. Assumi o 
mandato em plena pande-
mia, que foi um ano muito 
difícil (2021), mas mesmo 
assim, aliada à minha 
equipe, consegui fazer um 
mandato próspero para a 
população.

O que a senhora des-
taca daquilo que já foi rea-
lizado?

R: Proximidade com 
as pessoas. Sempre tra-
balhei voltada para elas. 
Desde o início, mesmo 
sendo muito nova e pou-
co conhecida, sempre fiz 
questão de atender a todos 
diretamente. Encarei o de-
safio que me possibilitou 
meu crescimento. Tenho 
a sensação de dever cum-
prido.

Temos conhecimento 
que o deputado federal La-
fayette Andrada destinou 1 
milhão de reais em  recur-
sos para o município. Como 
será utilizado essa verba?

R: Do montante, R$ 
450 mil foram somados à 
indicação de R$ 200 mil 
da deputada Nayara Ro-
cha, totalizando R$ 650 
mil investidos na aquisição 
de medicamentos, equi-
pamentos para Unidades 

João del-Rei.
A nota explica que 

a decisão foi tomada 
após denúncias contra 
o padre, veiculadas nas 
mídias digitais. O afas-
tamento é preventivo 
e foi decidido após um 
profundo diálogo e de 
comum acordo com o 
padre. No comunicado, 
assinado por Dom José 

Desterro do Melo. A gestora se prepara para a reeleição, na qual se compromete a continuar com seus projetos de melhorias 
para a cidade

Básicas de Saúde (UBS) e 
a criação de um Centro de 
Especialidades moderno 
para crianças com necessi-
dades especiais

A senhora está sempre 
postando em suas redes 
sociais ações voltadas para 
a educação. Como é a rede 
municipal de ensino do 
município e o que tem sido 
realizado de destaque nessa 
área? 

R: Fui muito feliz nas 
escolhas que fiz à frente da 
educação. Minha secre-
tária da educação é uma 
professora de carreira do 
município e gerencia mui-
to bem. Nossa educação é 
bem avaliada e buscamos 
sempre o melhor para os 
nossos alunos. Compra-
mos kits escolares, uni-
formes de primeira linha, 
pois priorizamos nossas 
pessoas. Além disso, temos 
profissionais e servidores 
muito capacitados.

A Cemig anunciou me-
lhorias no setor de ilumina-
ção pública do município. 
Quais serão os recursos e 
em que consistem essas me-
lhorias?

R: Nos últimos anos 
temos sofrido muito com 
a Cemig e prestação de ser-
viço. É uma cidade arbori-
zada, com uma serra. En-
tendemos que cai galhos 
e folhas na rede elétrica, 
além das chuvas, que cau-
sa queda de energia. Mas 
sendo uma cidade voltada 
para pecuária e agricul-
tura, é muito prejudicial, 
pois afeta diretamente a 
produção. Depois de reu-
niões para alinhamento de 
ideias, conseguimos fazer 
com que a Cemig avalie as 
condições para melhorias. 

Eudes, é destacado que 
“esse procedimento, 
apesar de muito dolo-
roso, é necessário para 
que se possa alcançar 
o profundo e coerente 
discernimento diante 
das implicações práticas 
devidas às normas do 
Direito Canônico.”

A nota assegura que 
os fi eis da Paróquia de 

GERAL

Serão investidos quase R$ 
1,5 milhões para melho-
rias. 

A senhora tem um 
projeto que é o 1º Progra-
ma de Habitação Popular 
na história do município. 
Como está o andamento 
desse projeto? E a Câmara 
Municipal está apoiando 
essa iniciativa?

R: O programa ha-
bitacional no município é 
um sonho antigo que con-
segui trazer nesta gestão. 
Com o retorno do governo 
atual e sabendo da política 
pública que ele sempre 
defendeu, imaginei que 
este programa pudesse re-
tornar. Fui a Brasília duas 
vezes este ano, fiz contatos 
políticos e fomos contem-
plados com a aprovação 
de 70 casas para trazer 
conforto às pessoas mais 
carentes. Infelizmente não 
tenho tido muito êxito no 
andamento, pois se trata 
de um ano eleitoral e a 
Câmara Municipal é, em 
sua maioria, feita de verea-
dores que tem oposição ao 
meu governo, dificultando 
o acesso direto tanto pelo 
poder executivo quanto 
pelas pessoas. 

Você também anun-
ciou novas  obras de asfal-
tamento e calçamento de 
ruas, mas que as mesmas 
estão dependendo de apro-
vação da Câmara Munici-
pal. A senhora acredita que 
isso poderá ser um entrave 
para realizar essas obras, 
que certamente vão bene-
ficiar centenas de pessoas?

R: Há aproximada-
mente dois meses enca-
minhei o projeto de inves-
timento de quase R$ 1,5 
para asfaltamento de ruas 

São Sebastião do Ma-
cuco de Minas da cidade 
de Itumirim, continu-
arão recebendo atendi-
mento espiritual e pas-
toral. O Bispo também 
convida a perseverar na 
fé e na oração durante 
este período difícil.

Com informações 
da Diocese de São João 
del-Rei

da cidade. Especificamen-
te 7 ruas que precisam ser 
asfaltadas estão precárias. 
Inclusive nesta semana 
gravei um vídeo com uma 
moradora, mãe de uma 
criança cadeirante, que 
mora em uma das ruas 
de pior estado da cidade. 
Estamos com o dinheiro 
para fazer a obra, mas a 
Câmara está travando o 
andamento.

Como é seu projeto de 
energia sustentável?

E: É um projeto que 
vai atender duas frentes. 
Uma é o esporte munici-
pal. Faremos a cobertura 
da arquibancada do está-
dio municipal e colocare-
mos nela placas de energia 
solar. A cobertura atenderá 
também os prédios pú-
blicos da cidade, gerando 
uma economia de R$ 14 
mil mensal para o muni-
cípio.

A Exposição Agrope-
cuária de Desterro do Melo 
é uma das mais tradicionais 
da região. A Prefeitura já 
está com preparativos para 
esse evento que acontece 
em agosto?

R: Faremos uma es-
trutura sensacional. Todos 

se sentem acolhidos nela. 
Este ano teremos o tradi-
cional rodeio. Fiz contatos 
com o governo federal e 
fui contemplada pelo Mi-
nistério do Turismo com 
um valor que vai pagar os 
shows, rodeio e estruturas. 
Teremos uma festa com 
shows melhores para aten-
der nosso povo.

Por fim, a zona rural 
do município é bastante 
extensa e importante para 
a vida social e econômica 
da cidade. Quais são as 
ações da Prefeitura para o 
homem do campo?

R: Estamos priorizan-
do a melhoria do tráfego 
das estradas rurais. En-
frentamos chuvas inten-
sas que prejudicaram as 
nossas estradas. Durante 
este período mais seco, 
estamos priorizando a ma-
nutenção dessas estradas, 
para valorizar as pessoas 
e produtores rurais que 
precisam escoar suas pro-
duções. Nesses quase 4 
anos de gestão, consegui 
o maior investimento de 
maquinário da história do 
município. Isso é investir 
nas pessoas, dando quali-
dade de vida a elas.
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POLÍCIA

Após atender uma 
ocorrência de perturba-
ção de sossego no bair-
ro Cidade Nova, em 
Barbacena, os policiais 
militares apreenderam 
diversas drogas. A ocor-
rência foi  registrada na 
noite de quarta-feira 
(15), quando a Polícia 
Militar foi acionada 
com uma denúncia de 
perturbação de sosse-
go, os denunciantes 
relataram que estava 
acontecendo uma bri-
ga de casal com gritos 
nesta residência. 

Ao chegarem ao 
local, os policiais foram 

No último do-
mingo (12), Dia 
das Mães, a equipe 
do Corpo de Bom-
beiros de Conse-
lheiro Lafaiete foi 
chamada para uma 
ocorrência especial 
na rua José Matias 
Rodrigues, no bair-
ro Lima Dias. Um 
chamado de emer-
gência pelo tele-
fone 193 relatava 
que uma gestante 
estava em trabalho 
de parto em casa e 
precisava de assis-
tência imediata.

Enquanto um 
militar fornecia 

Um menor de 16 
anos foi apreendido 
por tráfico de drogas, 
no último sábado (11), 
em Barbacena. A ope-
ração começou quando 
os militares receberam 
uma denúncia infor-
mando sobre o menor, 
que estaria traficando 
drogas no centro da 
cidade. Ao todo, a PM 
apreendeu sete pedras 

Resgate.Um morador da região ouviu os gritos das vítimas e acionou os bombeiros, que se deslocaram para o local

Dois jovens, um 
de 22 e outro de 14 
anos, foram resga-
tados pelos Bom-
beiros após se per-
derem na Serra do 
Lenheiro, em São 
João del-Rei, neste 
domingo (12). Os 
jovens pertencem 
a um grupo de ora-
ções e teriam saído 
por volta das 14h 
para uma região que 
é conhecida pela 
frequência de reli-
giosos, mas enfren-
taram difi culdades 
ao retornar.

Um morador 
da região ouviu 
os gritos das víti-
mas e acionou os 
bombeiros, que se 
deslocaram para o 
local. O Sargento 

Bombeiros resgatam jovens perdidos 
durante passeio na Serra do Lenheiro

Soares, chefe da equipe 
de resgate, descreveu a 
operação: “Fomos acio-
nados já no início da 
noite. Tratava-se de um 
local de acesso bastante 
complicado, com mata 
densa e algumas regi-
ões alagadas. Além dis-
so, os dois jovens não 
estavam com celulares, 
o que impossibilitou 
qualquer tipo de comu-
nicação direta”, relatou.

Os bombeiros 
utilizaram métodos 
sonoros para localiza-
ção, incluindo apitos 
e comunicação verbal 
por meio de gritos, 
devido à visibilidade 
prejudicada pela falta 
de luz solar. Um drone 
também foi empregado 
nas buscas. Após al-
gum tempo, os jovens 

Corpo de bombeiros é acionado 
para ocorrência e realizam parto 
no Dia das Mães

Casal briga, polícia é acionada e 
encontra drogas na residência 

Adolescente é apreendido por 
tráfico no Centro de Barbacena

recebidos por uma mulher 
que relatou um desenten-
dimento com seu com-
panheiro de 21 anos, que 
já havia deixado o local. 
Diante da suspeita levan-
tada pela denúncia sobre 
possível tráfico de drogas 
no mesmo local, os milita-
res procederam com uma 
inspeção.

Durante a busca, foram 
encontrados e apreendidos 
diversos itens relacionados 
ao tráfico de entorpecentes, 
indicando que o suspeito 
teria fugido às pressas ao 
perceber a chegada da 
polícia. Os materiais apre-
endidos incluíam um re-

orientações por tele-
fone, uma equipe se 
deslocou até o local. 
Ao chegar, os bombei-
ros constataram que 
não havia tempo para 
um transporte hospi-
talar seguro e que se-
ria necessário realizar 
o parto ali mesmo.

Com auxílio dos 
militares a jovem mãe 
de 23 anos, deua luz 
ao pequeno Gael Feli-
pe que  veio ao mun-
do de forma natural 
e sem complicações. 
Após os primeiros 
atendimentos e as-
sistência à mãe e ao 
bebê, ambos foram 

de crack, além de R$262 e 
um celular.

De acordo com as in-
formações, a Polícia Militar 
abordou o adolescente e 
com ele foram encontrados 
R$82. Ele foi questionado 
sobre a procedência do 
dinheiro e confessou que 
não trabalha e que estava 
vendendo pedras de crack 
mais cedo, mas que a droga 
já havia acabado. 

encaminhados ao 
Hospital Queluz 
em Conselheiro 
Lafaiete.

A equipe de 
bombeiros envol-
vida na ocorrência 
expressou sua ale-
gria e emoção por 
poder participar 
de um momen-
to tão especial na 
vida da mãe, tor-
nando o Dia das 
Mães uma data 
inesquecível. 

Com informa-
ções do Corpo de 
Bombeiros

Imagem: Corpo 
de Bombeiros

Os militares se dirigi-
ram até a casa do menor, 
no bairro Novo Horizon-
te, onde encontraram 
sete pedras de crack e R$ 
180. A PM apreendeu a 
substância, o dinheiro e 
o celular do menor que 
foi conduzido à delega-
cia juntamente com sua 
mãe. 

Com informações da 
PMMG

cipiente contendo uma 
substância líquida seme-
lhante a “loló”, um reci-
piente vazio para arma-
zenar “lança perfume”, 
outro recipiente com 
substância líquida seme-
lhante a “lança perfume”, 
três papelotes de cocaína, 
sementes de maconha e 
uma balança de precisão.

As equipes policiais 
iniciaram um rastrea-
mento na região com 
o objetivo de localizar e 
deter o suspeito, porém, 
até o momento, ele foi 
localizado. 

Com informações da 
PMMG

foram encontrados. 
Apresentando apenas 
escoriações leves, fo-
ram levados para um 
local seguro pelos bom-
beiros.

Os bombeiros re-
comendam atenção ao 
horário, priorizando 

passeios matutinos e 
evitando expedições 
mais longas no fi nal 
da tarde. Em caso de 
perda, é aconselhável 
manter a calma, buscar 
abrigo seguro e conta-
tar o Corpo de Bom-
beiros pelo número 

de emergência 193. “É 
fundamental escolher 
locais com trilhas bem 
sinalizadas e evitar se 
afastar desses cami-
nhos. É preferível es-
tar acompanhado por 
alguém familiarizado 
com a região e portar 

dispositivos de locali-
zação, como celulares 
e GPS”, ressaltou o Sar-
gento Soares.

Com informações 
do Corpo de Bombei-
ros

Imagem: Corpo de 
Bombeiros
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